

SYMPOSIUMS

sur le vieillissement de la population

19 mars
26 mars &
2 avril 2025

Heure : 12h00 - 13h00

Les symposiums auront lieu en
virtuel sur Teams

[Cliquez ici pour rejoindre
les symposiums](#)

19 MARS 2025

ISABEL LANTEIGNE
& ELDA SAVOIE

Les personnes proches aidantes âgées de 75 ans et plus et les travailleuses sociales et les travailleurs sociaux : des partenaires dans le travail de prendre soin à domicile en région rurale francophone au Nouveau-Brunswick.

Cette présentation propose un aperçu des défis et des enjeux que rencontrent les travailleuses sociales dans leur accompagnement à des personnes qui offrent du soutien à domicile en tant que personnes proches aidantes âgées de 75 ans et plus. Plusieurs travailleuses sociales provenant de différents milieux de pratique ont partagé leur expérience d'accompagnement auprès de ces personnes.

MAJELLA SIMARD

Les enjeux et les défis de la gestion socio-environnementale du vieillissement. Le cas de quatre localités au Nouveau-Brunswick

L'objectif de cette communication consiste à évaluer la perception des élus municipaux, des intervenants communautaires et des aînés en ce qui a trait à la gestion socioterritoriale du vieillissement dans quatre villes du Nouveau-Brunswick. Les résultats révèlent une satisfaction généralisée de l'implication des élus à cette gestion. Toutefois, des disparités persistent au chapitre de l'accessibilité par rapport à certains édifices et au manque d'infrastructures dédiées spécifiquement aux aînés.

26 MARS 2025

SHELAINÉ GALLANT &
SUZANNE DUPUIS-BLANCHARD

Maintenir la santé optimale des personnes âgées vivant en situation minoritaire francophone à l'Île-du-Prince-Édouard

Les expériences de bien vieillir des personnes âgées francophones sont complexes et souvent influencées par divers facteurs socioculturels liés à la santé. Cette présentation offrira un aperçu des données préliminaires d'une étude ethnographique ciblée, visant à explorer les moyens permettant aux personnes âgées de vieillir en santé dans un environnement optimal au sein d'une communauté francophone en situation minoritaire.

MARIO PARIS & ELDA SAVOIE

Cohabitation intergénérationnelle : Habiter ensemble! Personnes âgées et personnes étudiantes en résidence

La mise en œuvre de ce projet innovant découle d'une collaboration entre la résidence du Faubourg du Mascaret et l'Université de Moncton. Par la cohabitation de personnes étudiantes en résidence pour personnes âgées, le projet vise à promouvoir les échanges entre les générations, à briser le risque de l'isolement social, à réduire les coûts de logement des personnes étudiantes et à encourager une solidarité intergénérationnelle.

2 AVRIL 2025

MATHILDE THÉRIAULT

Le parcours de vie des personnes âgées en lien avec la transition écosociale dans la Péninsule acadienne

Je présenterai les résultats préliminaires de mon projet de maîtrise portant sur le parcours de vie des personnes âgées de la Péninsule acadienne et leur lien avec la transition écosociale. Par ce projet, je cherche à comprendre comment les habitudes de vie d'autrefois en matière de transport, d'alimentation, des liens communautaires et des liens avec la Nature pourraient être intégrées dans la transition écosociale d'aujourd'hui.

KIM DUBÉ ET ISABELLE
MARCHAND

Saisir la distinction entre la maltraitance et la violence conjugale afin de mieux intervenir auprès des femmes âgées

La problématique de la violence conjugale vécue par les femmes âgées est un phénomène complexe et encore méconnu. Sur le plan de l'intervention, il apparaît ambigu de distinguer les problématiques de la violence conjugale et de la maltraitance, ainsi que les interrelations entre les deux. Nous offrons donc un état des connaissances en ce qui concerne la violence conjugale vécue par les femmes âgées ainsi que des pistes d'intervention pour mieux répondre à leurs besoins.